

"Le gouvernement déterminera le nombre des hommes devant constituer le contingent de chaque année.

"Les lieutenants-gouverneurs des comtés et leurs députés seront les autorités locales chargées de veiller que chaque district fournisse le nombre d'hommes requis.

"La liste des conscrits sera préparée sur le recensement par les officiers de recrutement du ministère de la guerre. Les listes comprendront tous les hommes de 18 à 35 ans.

"Chaque district recevra crédit des hommes figurant sur les listes des volontaires. Le reste sera fourni par tirage au sort.

"Les ministres de la religion, les membres du parlement et les médecins pratiquants seront exemptés.

"On n'acceptera pas de remplaçants.

"Tout homme qui refusera de servir pourra être arrêté et condamné à cinq ans de service.

"Les conscrits soumis au service seront divisés en trois classes :

"1o. Les hommes non mariés âgés de plus de 18 ans et de moins de 25 ans.

"2o. Les hommes mariés âgés de plus de 18 ans et de moins de 30.

"3o. Tous les hommes soumis à la conscription et ne rentrant pas dans les deux catégories précédentes."

Voilà la loi.

Aux Canadiens de savoir s'ils ont envie de goûter de cette médecine-là. Sinon, qu'ils coupent court à tout projet d'impérialisme.

CANADIEN.

LE PORTIQUE DU CONCLAVE

Dernièrement a eu lieu, au vatican, par le pape Léon XIII, la remise solennelle du chapeau de cardinal aux nouveaux princes de l'Eglise.

Dans les salons politiques où s'agitent les intrigues du Quirinal et du parti allemand, on commente très aigrement le dernier Consistoire que l'on appelle la revanche du cardinal Rampolla. Le pape a dit à sa cour intime : "Ce sera le portique du futur Conclave."

Le voyage à Rome de M. Dumay, directeur français des cultes, a préparé par des négociations habiles ce premier résultat. Guillaume II a envoyé pour

contrebalancer cette influence celui que l'on appelle le père Joseph du Kaiser, luthérien dont le mot d'ordre n'est point resté secret en Italie. Il a mis la tiare du futur pape aux enchères publiques pour l'entraîner dans l'orbite de la triple alliance. Son objectif était la rupture avec la politique française et la main mise sur le protectorat dans les deux Orient.

C'est ce protectorat que M. Constant réclame et exige avec une habileté remarquable à Constantinople, tandis qu'auprès du Vatican M. Nisard et qu'appuyé sur l'influence russe, M. Bourgeois à la conférence de La Haye s'efforce de défendre les prérogatives séculaires de la France.

On voit que le Vatican est redevenu le foyer des intrigues internationales.

UNE LETTRE DU

P. HYACINTHE LOYSON

Nous avons signalé samedi la pétition que publie le *Siècle* et par laquelle il demande l'expulsion des jésuites. Ce journal insérait hier la lettre suivante :

Cher monsieur,

"Je veux être des premiers à signer la pétition que je lis dans les colonnes du *Siècle*, pour la suppression des jésuites. Je l'aurais rédigée différemment, mais, dans son objet, elle est bonne et urgente.

"Je la signe comme Français, comme chrétien, comme prêtre et même comme ancien religieux.

"Et, en ceci, je suis royaliste avec nos anciens rois, catholique avec le pape Clément XIV.

"Les jésuites, malgré les talents et les vertus de plusieurs d'entre eux, à cause même de ces talents et de ces vertus, sont à mes yeux parmi les plus dangereux ennemis de la patrie et de la religion.

"Recevez, je vous prie, cher monsieur, l'assurance de mes sentiments dévoués.

"HYACINTHE LOYSON".

AUX VOYAGEURS

En voyage rien de mieux que d'avoir dans sa valise une bouteille de BAUME RHUMAL. 87